

Stadt Mühlheim am Main, Freitag, 3. November 2023

Stiftung »Miteinander Leben« verleiht Integrationspreis an den Mühlheimer Verein Kontakt-Werk

Der mit 2.500 Euro dotierte Integrationspreis der Stiftung „Miteinander Leben“ geht in diesem Jahr an das Kontakt-Werk aus Mühlheim. Der Verein engagiert sich seit Jahrzehnten für Integration sowie Offenheit und Vielfalt und hat zahlreiche Initiativen und Projekte auf den Weg gebracht, die sich für ein friedliches Zusammenleben einsetzen.



Mit dem Integrationspreis ehrt die Stiftung „Miteinander Leben“ alle zwei Jahre Gruppen und Einzelpersonen für ihr soziales Engagement.

„Das Votum der Jury ‚Integrationspreis‘ fiel diesmal auf das Kontakt-Werk, weil es sich in den letzten Jahren als zentraler Ort für bürgerschaftliches Engagement sowie der Innovation in Mühlheim etabliert hat und Menschen unterschiedlichster Herkunft zusammenbringt und verbindet“, betonte Landrat Oliver Quilling, Vorsitzender des Vorstandes der Stiftung „Miteinander Leben“ auf der Preisverleihung im Winterrefektorium im RegioMusuem in Seligenstadt.

„Aus Sicht des Kontakt-Werks befindet sich das Bürgerengagement in einem Wandlungsprozess, nämlich vom klassischen Ehrenamt hin zu einem flexiblen, an Projekten orientiertem Engagement. Dabei steht die Integration von Zugewanderten nicht als einzelnes Ziel im Vordergrund, sie ist vielmehr von Beginn an, integraler Bestandteil der jeweiligen Konzepte und Ausdruck eines vielfältigen Gesellschaftsbildes. Es baut so innovative Brücken zwischen den verschiedenen Teilen unserer Gesellschaft. Wir benötigen diese verbindenden Elemente heute mehr

denn je. Denn sie sind entscheidend für den Zusammenhalt und den Kitt in einer freien, demokratischen Gesellschaft.“

Das Kontakt-Werk ebnet mit seinen verschiedenen Projekten, wie etwa dem Kontakt-Café, das Alt- und Neu-Mühlheimer zusammenbringt, seinen Bildungsangeboten oder einem monatlichen Frauenfrühstück den Weg für Begegnungen. Außerdem organisiert das Kontakt-Werk Konzerte und Kulturabende, bei denen Menschen aus vielen verschiedenen Ländern und Religionen zusammenkommen und so gezielt den kulturellen Austausch fördern. Der Verein schafft damit Räume und Anlässe zum Kennenlernen. Als Vermittler zwischen den Kulturen und Nationen vereint es Menschen aus den unterschiedlichsten Ecken der Erde sowie den verschiedensten Religionen, mit dem Ziel, Vorurteile und Misstrauen abzubauen. Die Initiativen des Vereins führen zudem stets die Vorteile einer offenen und toleranten Gesellschaft plastisch vor Augen und beseitigen religiöse oder kultureller Barrieren.

Die Stiftung „Miteinander Leben“ würdigt mit der Preisverleihung unter anderem auch die vom Kontakt-Werk vermittelte Begegnung von Absolventinnen und Absolventen der Hochschule der Polizei in Mühlheim mit Geflüchteten aus den örtlichen Gemeinschaftsunterkünften im November 2019. „Diese Treffen ermöglichten einen Perspektivwechsel und den Abbau von Vorurteilen auf beiden Seiten. Es entstand ein gegenseitiger Austausch, der das Verständnis füreinander vertiefte und zeigte, wie wichtig Dialog und Zuhören in einer freien Gesellschaft sind“, machte Landrat Oliver Quilling in seiner Laudatio deutlich.

Auch der Podcast „Mühlheim Interkulturell aktiv“ geht auf eine Initiative des Kontakt-Werks zurück. Was bedeutet eigentlich interkulturelles Zusammenleben? Wo genau liegen die Stärken, aber auch die Schwächen Mühlheims in Bezug auf das Zusammentreffen verschiedener Kulturen? Warum bringt eine offene Gesellschaft Vorteile für alle? Inas Saleh und Gulnigor Tilloeva suchen mit ihrem ehrenamtlichen Podcast-Projekt Antworten auf diese Fragen und versuchen so, Menschen und Meinungen zusammenzubringen. Der Reiz des Podcast liegt in seiner Authentizität und dem direkten lokalen Bezug.

Pressestelle der Stadt Mühlheim am Main
Friedensstraße 20 | D-63165 Mühlheim am Main
Telefon +49 6108 601 604 | Telefax +49 6108 601 84 611
stadt-muehlheim.de